

Ivan Nemitz

In memoriam du Docteur Nils Gueissaz

La brutale disparition de Nils Gueissaz, en décembre 2011, a suscité une très vive émotion dans le canton de Fribourg et bien au-delà de ses frontières.

Evoquer sa mémoire, c'est rappeler qu'il a été un confrère tout à fait exceptionnel, pour nous qui l'avons côtoyé durant trois décennies. Nous avons réalisé tant de belles choses ensemble.

La médecine générale, il la pratiquait avec passion et avec une généreuse disponibilité, se mettant quotidiennement au service des plus humbles comme des plus considérés. Il avait de sa profession une très haute idée, lui qui était convaincu que la médecine de premier recours est vraiment la pierre angulaire de notre système de santé.

A peine installé à Romont, lors de la création du Groupement fribourgeois de médecine générale (GFMG), il avait tout de suite accepté, en 1983, de représenter le District de la Glâne au sein du comité. Plus tard, il en avait assumé avec brio la présidence pendant plusieurs années.

Lorsqu'à germer l'idée d'offrir aux généralistes de Suisse romande une plate-forme de discussions, centrée sur leur pratique, c'est avec beaucoup d'enthousiasme qu'il s'était attelé à la mise sur pied tous les deux ans, dès 1986, de la «Journée d'échange» dans le magnifique site médiéval de Gruyère. Son parfait sens de l'organisation était un gage de succès de cette manifestation d'envergure, toujours très appréciée. En 1993, alors président du GFMG,

qui allait fêter ses 10 ans, c'est encore Nils qui a fait venir à Fribourg les généralistes de Suisse pour leur Congrès annuel. Nous le voyons encore sur l'estrade de l'aula de l'Université, remettant, les yeux pleins de malice, à Madame la Conseillère fédérale, Ruth Dreifuss, un microscope de collection, pour l'aider à prendre de bonnes décisions dans le domaine de la santé publique.

Enfin, Nils s'est engagé à fond en politique professionnelle, ne ménageant ni son temps, ni ses efforts, pour défendre les intérêts du corps médical, en particulier, lorsqu'il était le président de la Société de médecine du canton de Fribourg.

Cher Nils, nous te devons beaucoup! Alors, à travers ce trop bref hommage, nous aimerions te témoigner notre très vive reconnaissance et dire à ta famille combien nous avons apprécié ta forte personnalité et combien nous partageons l'immense chagrin de tes proches.

Adieu, Nils, toi, mon compagnon de route en médecine générale.

Correspondance:
Dr Ivan Nemitz
Critet 3
1470 Estavayer-le-Lac
i.nemitz[at]bluewin.ch